

# Nuestras tropas conquistan la primera línea de trincheras enemigas, avanzando en una profundidad de más de dos kilómetros

Número suelto: 15 cénts.

JUEVES

30  
DICIEMBRE

AÑO II



DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 368

SEGUNDA EDICION

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

ARMAS, 1, 3.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Apartado de Correos n.º 9

Teléfono: 1603

Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado Nacional-Sindicalista no tributará la menor consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

(Punto 16 de Falange Española Tradicionalista y de las JONS)

## Glosas de IMPERIO

### Fernández Cuesta preside en Burgos la Asamblea del S. E. M.

Anoche, a última hora, «Radio Castilla», de Burgos con palabra y austero pregón, la noticia de que asistiría a la sesión de clausura de la Asamblea del S. E. M., la alta figura, recordada y densa, del Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Fernández Cuesta. Dio la noticia por la Radio un Delegado del S. E. M., quien dedicó a Fernández Cuesta unas temblantes palabras de elogio. A ellas queremos unir, desde estas columnas de IMPERIO, las nuestras de justicia para el gran camarada Fernández Cuesta, altanero y viejo guión de juventudes, realidad y esperanza, fuerte pilar de columna y de arco -la Nueva y alta España-, sin acabar todavía.

Fernández Cuesta, sangre, alma y músculo de la Falange, tiene sobre sí supras tareas sociales y de Estado; y España entera aguarda de su talento amonestado y floral, frutos sin tacha, llenos como su vida y su pensamiento, de suma sindical y nacional. El jefe del Estado tiene ahí, en el camarada Fernández Cuesta, bridas puras, mente y útil acción. España entera, sobre todo nuestra Falange Española Tradicionalista y de las JONS, sobre todo los que viven, sueñan y comulgan en los claros credos sindicalistas y nacionales; España entera confía, segura y suficiente, en Fernández Cuesta, de pura y rancia raza falangista.

Con todo su prestigio -prestigio por sí, por su conducta -su vida, su sangre y su sueño; prestigio por su combata cultura -su campo ideológico- en la presidencia Fernández Cuesta la Asamblea que en Burgos celebrará el Sindicato Nacional del Magisterio. Su presencia indica bien a los que miran y saben que los cambios necesarios que los problemas de enseñanza han de tener en la Escuela Nacional y más concretamente en el Magisterio, su presencia lo dice en el ámbito de la Nueva España, de cómo todo el mundo, de duro contorno, ha de significar el S. E. M., con su nuevo sentido jerárquico de la enseñanza, con su ruta y su ritmo al mismo tiempo melódico de la Nueva España que Falange soñó y que la España de Franco, mojada en sollozo e Historia, alza con sudor y fe.

No conocemos en este instante las deliberaciones y los acuerdos de la Asamblea del S. E. M. De lo que sí estamos ciertos es de la eficacia y trascendencia de lo que allí sucede. La sola presencia de Fernández Cuesta adelanta ya qué tono y qué jerarquía ha alcanzado la Asamblea, anillada al arco mismo de la vida nacional, presidida por un magistrado de la nueva estirpe, del nuevo signo y estilo.

Cuando las deliberaciones acaben y salgan a luz las conclusiones de aquella Asamblea, las daremos a nuestros lectores con el juicio y la palabra que nos inspire. Basta por hoy la notificación de lo que en Burgos sucede, con la abierta esperanza de pro-

## Tres tanques rusos quedaron en nuestro poder

### Sigue su heroica defensa la guarnición de Teruel

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 29 de diciembre de 1937:

En el frente de Teruel ha continuado la brillante acción de nuestras tropas, que han conquistado la primera línea de posiciones enemigas, avanzando en una profundidad de dos kilómetros, causando a los rojos un verdadero destrozo.

Se han deshecho materialmente unidades enteras que con sus contraataques intentaban detener nuestra acción. Uno de éstos, con gran número de carros rusos, fué deshecho, quedando en nuestras líneas tres de ellos.

La guarnición de Teruel sigue su heroica defensa, enviando saludos de entusiasmo por el brioso avance de nuestras tropas.

Salamanca 29 de diciembre de 1937 (El Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Nuestras fuerzas coronan varias alturas que rodean Teruel

Frente de Aragón.—Los defensores de Teruel continúan rechazando todos los ataques del enemigo que, a pesar de su elevado número, es impotente ya para tomar la heroica ciudad.

Las columnas de socorro han progresado notablemente en el día de hoy, logrando conquistar algunas posiciones enemigas comprendidas entre la orilla Norte del río Guadalquivir y la carretera de Ciudad al N. O. de Teruel.

Otras posiciones rojas establecidas en las alturas que circundan Teruel, fueron atacadas eficazmente por la aviación nacionalista y también por la artillería, causando al enemigo gran número de bajas.

Se calcula que el número de efectivos rojos reunidos frente a la recia ciudad aragonesa alcanza una cifra superior a cien mil hombres.

También hoy han comunicado por radio los defensores de Teruel, dando pruebas de un elevado espíritu y de su decisión de vencer.—A-Z.

## La locura de Aguirre

Barcelona.—Un diario catalán reproduce unas declaraciones del iluso Aguirre, hechas en París a un periodista francés. Aguirre habla como si efectivamente fuera presidente del gobierno vasco. Es de suponer las tonterías que ha dicho, Aguirre está loco, decididamente.—A. Z.

sectos escolares para la enseñanza, y para el Magisterio, que pronto se hará realidad. Buena aurora se le abre al S. E. M., en cuyo primer éxito hoy que escribir los nombres del Delegado Nacional de Enseñanza y Delegado Nacional del S. E. M., camaradas Pedro Sáenz Rodríguez y Antonio Juan Onieva. Los dos ordenaron y planearon la Asamblea de Burgos.

## La preocupación de Negrín y sus contortulios por las noticias de Teruel

Barcelona.—El doctor Negrín y sus amigos, celebraron ayer una de esas tertulias que siguen empeñándose en llamar Consejo de Ministros. A la salida, Hernández, dijo a los periodistas que los reunidos habían estado charlando durante cinco horas que duró la sesión, de distintas cuestiones relacionadas con el orden público y de un asunto que preocupa extraordinariamente a los piratas rojos. Esta cuestión no es otra cosa que la resistencia de Teruel ciudad que no pueden tomar las fuerzas rojas, a pesar de sus desesperados esfuerzos. Parece que a Indalecio Prieto le preocupa vivamente la situación y es muy probable que algunos de sus compañeros le haya reprochado el optimismo con que redactó algunos partes oficiales dando como conquistada una ciudad por el mero hecho de haberse acercado a sus aprabales.

La situación de Indalecio Prieto ante los hechos reales y las censuras de sus camaradas comienza a fijarse con los mismos tonos sombríos que en aquellos días del desastre rojo de Brunete.

## La fuerza de nuestras armas despierta a los rojos del sueño de su victoria inventada

### Con una jornada triunfal se ha iniciado nuestra contraofensiva en el frente de Teruel

Frente de Aragón (3 madrugada).—Cuando anoche transmití mis impresiones del día tuve que hacer un extraordinario esfuerzo para abstenerme de comentar ciertos detalles que durante toda la jornada había observado y que demostraban que no pasarían muchas horas sin que en el frente de Teruel se produjeran importantes acontecimientos. No era discreto el señalar la presencia en todos los sectores de las líneas nacionales, de masas formidables de hombres que llenaban todos los pubecitos próximos a la línea de fuego, hasta hacer imposible el alojamiento en Albaracín, en Bezos de Santa Eulalia, en Selvas y hasta en Calanday y Zanca, pueblos y lejano del frente, en que ha comenzado a liquidarse la ofensiva roja y que han arreado en estos días millares y millares de hombres que esperaban de un momento a otro las órdenes para entrar en lid. Las carreteras que llevan al frente de Teruel eran un

indecant hormigueo de caravanas de coches con tropas totalmente ocupados para entrar en batalla; transporte de material, fuerzas de artillería, convoyes de municionamiento. Todos estos datos hacían suponer que se preparaban importantes episodios, en torno a Teruel. Hoy ya es posible dar cuenta de ello. Ayer todo quedaba dispuesto en espera de que sonara la hora «H», y la hora «H», ha sonado esta mañana. Desde la madrugada las masas de combate se habían concentrado y puesto en marcha hacia su objetivo; la liberación de Teruel. Y antes de ir más adelante, considero preciso afirmar que el objetivo va a ser conseguido en breves horas, con posibilidad de que por muy furioso que sea lo que se interponga a nuestras fuerzas libertadoras éstas conseguirán llegar a Teruel. Ni nada ni nadie podrá oponerse a esta avalancha de fuerzas veteranas que toman parte en la acción, porque los elementos que le acompañan tienen la eficacia necesaria para derrotar un Ejército mucho más preparado y pueden resistir perfectamente el choque de la horda roja.

Todavía no había asomado el sol cuando el tronar incesante de la artillería había comenzado. Este tableteo de las piezas no ha cesado en todo el día. Desde muchos kilómetros y la retaguardia se percibían perfectamente los disparos de las piezas y hasta se notaba una neblina gris, a lo lejos, señalando donde que otros proyectiles caían en diluvio infernal. En algunos momentos los disparos de la artillería, después de los bombardeos de la aviación, eran tales que la tierra transmitía un temblor como si fuese a abrirse un volcán.

Poco más tarde de la mañana, cuando la visibilidad fué completa, acudieron los aviones nacionales. Durante todo el día han permanecido en el cielo nuestras escuadrillas. En algunos momentos pasaban de 50 los aviones que se han sucedido en el vuelo sobre las concentraciones rojas. La metralla de nuestros aparatos ha caído sobre las trincheras enemigas envolviéndolas en una nube de humo y polvo sobre las que continuaba su fuego nuestra artillería. En los trece días que dura la batalla de Teruel, y a lo largo de nuestra campaña, a pesar de los formidables combates que se han trabado, no se había realizado una preparación de artillería y de aviación tan dura como la que nuestras fuerzas han realizado hoy.

La aviación roja atemorizada por los resultados de sus intentos de días anteriores, sólo ha hecho acto de presencia una vez en toda la jornada para huir tan pronto como han visto a nuestros pilotos decidirse al combate.

La artillería nacional no ha perdido un momento en la jornada. Tan pronto como la artillería y la aviación han batido las primeras líneas de nuestros muchachos se ha iniciado el avance simultáneamente y

se ha comenzado la operación por las dos alas y por el centro.

Las fuerzas del Sur del Turia han pasado los alrededores de Becar en dirección a los sectores Sur de Teruel. Las fuerzas del Norte han roto el frente rojo en flecha directa hacia la capital, y el ala izquierda se ha volcado sobre las trincheras rojas en dirección al camino de Teruel, por el Norte. En el sector del Sur se ha realizado la operación más importante. El enemigo, bien batido por la artillería, perdió desde el primer momento, gran parte de su moral sin embargo, durante todo el día han sabido poner gran resistencia a la vanguardia de nuestra Infantería.

La batalla última de Teruel ha comenzado hoy. El objetivo final no está ve lejos de nuestras avanzadas. Mañana bien pudiera ser día de victoria y alegría para España.—LOGOS.

## ¡REYES!

Ayúdanos, español, a hacer de esta fecha una nueva afirmación de la justicia social de la España de Franco

## Se intensifica la propaganda roja para traer voluntarios a las deshechas brigadas internacionales

Bruselas.—El reclutamiento de voluntarios para las Brigadas Internacionales de España roja se ha recrudecido. La prensa social comunista intensifica su propaganda y multiplica sus reportajes sobre España republicana con el fin de restablecer la confianza y provocar un ambiente favorable a las Brigadas Internacionales, mientras que las organizaciones marxistas preparan activamente el reclutamiento de voluntarios para reforzar las tropas rojas que han sido diezmadas ante Teruel. Según referencias serias, muchos voluntarios belgas han llegado ya a Madrid, y el Komintern ha puesto una importante suma a disposición de la organización para el reclutamiento de voluntarios. El jefe del reclutamiento, un oficial belga agregado al Estado Mayor, de la 14 Brigada Internacional llegó a Bélgica procedente de España roja.—Stéfani.

## En el frente de Madrid, sin novedad

Frente de Madrid.—Transcurrió hoy la jornada con tranquilidad; después de la sorpresa que se dió a los rojos en el Barrio del Terol, parece que no se han quedado con ganas de bromas.

Se han pasado a nuestras filas buen número de milicianos; todos dicen que son muchos los que esperan la ocasión propicia para pasarse.—A. Z.

## El célebre pianista español

Los ministros rojos acordaron también en la reunión negar el indulto de varias penas de muerte.—Radio A. Z.



# La vida en la Capital

## NOTAS RELIGIOSAS

### Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

#### Concurso para cubrir los plazas de becarios en nuestra ciudad

Universidad de Salamanca

RECTORADO

CONVOCATORIA

En cumplimiento a la Orden de 4 de noviembre de 1937 y de las instrucciones contenidas en el B. O. del

Estado núm. 401, se convoca, para su provisión entre los alumnos necesitados de esta capital y provincia, a un concurso, con arreglo a las normas que se establecen a continuación, para cubrir las siguientes plazas de alumnos becarios en los Centros que se indican:

#### PLAZAS A CUBRIR

CENTROS	Inter-nos	Medio pensio-nistas	Exter-nos	Total
Madres Carmelitas (femenino).....	>	>	2	2
Hijas de M.ª Inmaculada (femenino).....	2	>	10	12
Ursulinas (femenino).....	>	>	10	10
Sadel (varones).....	4	1	12	17
Santa María (varones).....	>	1	>	1
Terciarias Franciscanas (femenino).....	1	1	>	2
<b>TOTALES.....</b>	<b>7</b>	<b>5</b>	<b>54</b>	<b>44</b>

#### Normas para solicitarlo

Las instancias se dirigirán al señor Director del Instituto de Toledo, reintegradas con 1,50 pesetas, firmadas por el padre, madre o encargado del aspirante a la beca, y en ellas se expresará:

1.º Nombre, naturaleza, edad, número de hijos menores, profesión, sueldo o salario y circunstancias referentes al firmante de la solicitud, con el fin de poder acreditar la pobreza, que se justificará con documento oficial, certificación o declaración jurada.

2.º Nombre, naturaleza, edad, curso que estudia, calificaciones obtenidas y todos los datos referentes al aspirante a la beca.—Indicación especial si el alumno es huérfano de la campaña.—Expresión de los servicios prestados al Movimiento Nacional y de los perjuicios sufridos, tanto morales, como materiales, a causa de la actuación de las hordas marxistas.

El plazo de admisión de instancias terminará el día 6 de enero de 1938 y la adjudicación de vacantes ha de ser hecha antes del 10 del mismo mes.

La selección de instancias será efectuada por una Comisión, presidida por el Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, que actuará como Delegado del señor Rector y estará integrada por dos Vocales más, nombrados por el Rectorado a propuesta del Sr. Director. Forman parte, además, de la citada Comisión los Directores de los Cen-

tros de Segunda Enseñanza a que han de ser destinados los becarios.

El 50 por 100 de las plazas se reservarán a los huérfanos de la campaña.

Oportunamente pueden los alumnos becarios, con el informe del Sr. Director del Centro relativo a la actuación intelectual del alumno, solicitar del Rectorado la concesión de matrícula gratuita en el Centro oficial de Segunda Enseñanza donde hayan de sufrir las pruebas finales de curso.

Las instancias remitidas anteriormente al Rectorado, correspondientes a la provincia de Toledo, solicitando la concesión de estas becas, se devuelven al Instituto de Toledo, para que sean retiradas por los interesados y reproducidas según las presentes normas.

### Bocadillos DIAZ

Los más selectos

TOLEDO

SUSCRIBETE A IMPERIO

### Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 30 de diciembre de 1937.

D. Julián Hernández.  
> Julio Pérez.  
> José Alandi.

### Gobierno Civil de la Provincia de Toledo

## Junta Provincial de Precios

Relación de precios para la venta al detall acordados por la misma en sesión celebrada el día 18 del actual, que regirán con carácter obligatorio y provisional en esta capital y en todos los pueblos de esta provincia y de afuera de Madrid a ella agregados, a partir de esta fecha:

#### CONFITERIAS

Se aplicarán los precios señalados para Coloniales y Ultramarinos, en sesión celebrada el día 4 del actual.

#### CARBONERIAS

Carbón vegetal, 0,25 pesetas kilo; cisco vegetal, 0,20; cisco vegetal (saco de brezo), 8,00; picón, 0,20; carbón mineral «Antracita», 0,20 pesetas kilo.

#### LECHERIAS

Leche de vaca, 0,70 pesetas litro; idem, 0,35 medio litro; idem, 0,20 cuarto de litro; vaso de café con leche, 0,40 vaso.

#### RESTAURANT

Sopa, 0,50 pesetas ración; merluza frita, 1,25; merluza con tomate, 1,50; ternera en salsa, 1,50; chuletas de cerdo al natural, 1,75; chuletas con tomate, 2,00; solomillo al natural, 1,50; solomillo con tomate, 1,75; bisté con tomate, 1,50; bisté al natural, 1,25; callos a la madrileña, 0,75; judías a la bretona, 0,60; estofado o guisado, 0,75; frutas, 0,40; queso, 0,60; membrillo, 0,60; ensalada, 0,40; libreta, 0,40; panecillo, 0,15; vino (botella grande), 0,80; vino (botella pequeña), 0,40; licores (coñac «González Biass»), 0,40 pesetas copa; (coñac «Domécq»), 0,40; cazalla, 0,25; anís de marca, 0,30.

#### CARNICERIAS

Ternera, solomillo, 7,00 pesetas kilo; vaca, solomillo primera, 7,00; idem, aguja elegida, 4,50; idem, brazuelo segunda, 3,75; idem, costillar (sin hueso) tercera, 3,00; cordero, chuletas, 4,00; idem, pierna, 3,50; idem paletilla, 2,80; idem, pechito y falda, 2,25; oveja, chuletas, 3,50; idem, pierna, 2,80; idem, paletilla, 2,50; idem, collada, 2,25; cerdo, lomo, 5,00; idem, solomillo, 6,00; idem, jamón, 4,50; idem, paletilla, 4,50; idem, magro, 4,50; idem, costillas, 3,50; idem, espín, 2,30; idem, cabeza, 2,00; idem, pie, 3,00; idem, lardos, 3,00.

#### ZAPATERIA

Sandalias color calca clavadas, números 34-38, 11,00 pesetas par; idem, números 39-43, 13,00; idem color y negro, piso suela 35-37, 16,50; botas paño, Suizas, P/S, 34-39, 10,75; idem, 40-43, 11,75; zapato Yancalf color y negro, 38-43, 20,75; idem, Boxcall negro, 38-43, 33,00; idem, color, 38-43, 29,00; idem, color y negro, medio tacón, 34-37, 20,00; botín becerr, piso goma, 38-44, 28,75; botas Boxcall, piso goma, cosido gudier, 38-44, 32,50; medias suelas y cerco caballero, 9,00; idem, corrientes, 6,00; idem, zapato señora, 4,50; correaes cuero avellana (oficiales), 18,00 pesetas uno; correaes cuero F. E. T. (corriente) 7,25; trencillas algodón para caballero, 0,20 pesetas par; idem cordón redondo, 0,25.

Los restantes artículos que tengan para la venta y que no se señalan en esta relación, no podrán

ser recargados en cantidad superior a un 20 por 100.

Para que el público coadyuve a la labor emprendida por esta Junta se expondrá con grandes caracteres de letra en los escaparates de todo comercio el siguiente aviso:

**EXIGE SIEMPRE FACTURA DE VENTA. SI ESTIMAS QUE ESTA CASA TE COBRA MAS DE LO JUSTO, Y DENUNCIA EL CASO INMEDIATAMENTE A LA JUNTA PROVINCIAL DE PRECIOS (Secretaría del Gobierno Civil).**

Los Sres. Alcaldes darán a esta relación de precios la máxima publicidad, obligarán a los comerciantes a tenerla expuesta a la vista del público en un lugar bien visible del establecimiento y un ejemplar lo remitirán inmediatamente a los Jefes de las Unidades destacadas en el pueblo, siendo los responsables personalmente de cuantas infracciones se cometan y no corrijan con todo rigor.

Toledo, 27 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Gobernador Civil, Silvano CIRUJANO.

### Gobierno Civil

## Orden del Gobierno General del Estado sobre los derechos de autor

El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español, con fecha 21 del actual, me comunica lo siguiente:

Excmo. Sr.: Con fecha 21 de julio último dirigí a V. E. la comunicación siguiente:

«La Orden de la Junta Técnica del Estado de 17 de julio último (B. O. del día 19) hace partícipe al Estado de algunos de los derechos que con arreglo a la legislación sobre la propiedad intelectual viene percibiendo la Sociedad General de Autores en el percibo de los derechos que, con arreglo a los Estatutos y Reglamentos de esta, han de efectuar en un porcentaje elevado que corresponde hoy al Estado. Asimismo es preciso que V. E. recuerde a los Empresarios de Teatros, Cines, Circos, Musicals, Dancings, cafés, etc., la obligación ineludible de abonar los derechos de Autor a los Representantes de la Sociedad General de Autores y vigile y sancione debidamente a los infractores de esta obligación.»

### AYUNTAMIENTO

#### La sesión de anoche

A la hora de costumbre se abre la sesión.

Asisten el Sr. Alcalde y los concejales señores Manso, Rodríguez y Jiménez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se pasa a la orden del día.

Ratificando decreto de la Alcaldía se acuerda nombrar interinamente capellán de la corporación a don Félix Sáenz de Ibarra Vélez de Mendizábal.

Dando cumplimiento a la Orden del Gobierno General del Estado sobre horas de trabajo se acuerda que las de los funcionarios de la corporación sean de nueve a dos, por la mañana y de cuatro a siete, por la tarde.

Se aprueban varias instancias de vecinos en solicitud de licencia para realizar obras.

Se aprueban, la distribución de fondos para el próximo mes la relación de facturas que presenta intervención y los extractos de acuerdos del mes anterior.

En correspondencia dos cartas. El ofrecimiento de su cargo por el señor Teniente Coronel primer Jefe de la Guardia Civil, don José Bujalance, y otra del Excmo. Ayuntamiento de Oviedo congratulándose de que nuestro comercio haya nombrado también al Sr. García Sancho enviado especial de Toledo en América.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

no sólo perjudican los legítimos intereses de los Autores, sino también los del nuevo Estado, estimando conveniente publique esta Circular en el «Boletín Oficial» de la provincia, para conocimiento general. Lo que en cumplimiento de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, pongo en conocimiento de V. E. para su conocimiento y a los efectos interesados; debiendo acusarme recibo. Y como parece que por algunos Gobernadores no ha sido exactamente interpretada, dando lugar con procedimientos arbitrarios a que su aplicación resulte poco menos que ineficaz, he acordado con esta fecha, como continuación y ampliación de la Circular transcrita, ordenar a V. E. para que a su vez, se sirva hacerlo llegar a un conocimiento de los Sres. Alcaldes por medio de la publicación en el «Boletín Oficial» de esa provincia lo siguiente:

Primero.—Para cumplir con exactitud, según se le tiene significado, la ley de propiedad intelectual, ha de resolverse de plano por V. E. o por el Sr. Alcalde, tan pronto como el Autor o su Representante acuda en demanda de amparo a la autoridad, sobre todas las cuestiones relativas a dicha ley y su reglamento, sin necesidad de recurrir en consulta a la Abogacía del Estado ni dar audiencia al empresario o deudor moroso, puesto que no es apurable, sino imperativo el contenido de los artículos 49 de la ley de propiedad intelectual y 104 del Reglamento para su aplicación.

Segundo.—Cuando el Autor o su Representante, leal que es la Sociedad General de Autores de España, acuda a la autoridad invocando los artículos precedentes, los señores Gobernadores o en su caso los Alcaldes procederán en el acto, tan pronto como reciban la solicitud, a decretar la incoutación de la taquilla de los espectáculos que están en descubierto por el pago de derechos de autor.

Tercero.—Igual procedimiento rápido se empleará cuando se trate de cafés, bares, casinos, balnearios, Dancings, barracas o campos de feria, ya que los altavoces colocados en estos lugares devengn derechos de Autor con arreglo a la ley de propiedad intelectual y a la Convención de Berna, revisada en Roma en 1928 y publicada como Ley de España en la «Gaceta» de 5 de agosto de mil novecientos treinta y dos.

Cuarto.—Para llevar a cabo la incoutación antes indicada no es necesaria la intervención de ninguna autoridad administrativa extranjera a la gubernativa, debiendo V. E. a los señores Alcaldes, en su caso, facultar para efectuarla a cualquiera de los funcionarios a sus órdenes, siempre con carácter de urgencia. Debe tener V. E. muy en cuenta que como el Estado es partícipe de los derechos que percibe la Sociedad General de Autores de España, todo el celo que se despliegue en el cumplimiento de los preceptos de la ley de propiedad intelectual tiene en estos momentos una alta finalidad patriótica.

Lo que hago público para general conocimiento y muy particularmente

San toral

El tránsito de los santos mártires: Sabino, Exuperancio, Marcelo y Venustiano. Los Santos Manueto, Severo, Apiano, Donato, Honorio, Santa Anisia, San Anisio, San Eugenio, San Liberio y San Rainerio.

DICIEMBRE

30

Jueves

### La traslación del Apóstol Santiago

La Iglesia de España celebra hoy la traslación del cuerpo de Santiago el Mayor, no la que se hizo desde Joppe a Fria Flavia, ciudad marítima de Galicia, que después se llamó el Padrón, sino la que tal día como hoy se hizo de este sagrado tesoro, desde allí hasta Compostela, lugar consagrado ahora y venerado de toda la Iglesia, por estar allí aquel sagrado sepulcro. Por aquellos tiempos comenzó Santiago a mostrar a los españoles su favor y buena ayuda en las guerras.

San toral

DICIEMBRE

31

Viernes

El tránsito de San Silvestre. Las santas mártires Donata, Paulina, Rústica, Nominanda, Serolina, Hilaria. Los santos Sabiano y Potenciano. Santa Columba. La Pasión de los santos Esteban, Ponciano, Atalo, Fabián, Cornelio, Sexto, Floro, Quinciano, Minervino y Simpliciano. San Zótico, San Barbaciano, Santa Melania.

San Silvestre, Papa. A los treinta años fué admitido en el Clero y San Marcelino le ordenó de sacerdote. Por muerte del Papa San Melquides fué elevado San Silvestre al Sumo Pontificado. Presidió varios Concilios y, después de haber gobernado la Iglesia con prudencia admirable y maravilloso acierto durante veintidós años. Dios le llamó a la gloria el año 355 de Jesucristo. de edad muy avanzada.

### AYER EN ROJAS

## «La balsa de aceite»

Continúan en Rojas los éxitos de la compañía de Lino Rodríguez. Anoche, puso en escena «La balsa de Aceite» y repuso «El entierro de la Sardina». En este último, Olvido, Lino Juana Navas y Bernal consiguieron un éxito personal y de conjunto superior aún al de la vez anterior.

«La balsa de Aceite» merece mejor que nos preocupemos sólo de su interpretación. En primer lugar, Bernal, Su protagonista, a través de los movidísimos cinco cuadros de la obra, lleva con la gracia que le caracterizan sus situaciones cómicas. Olvido, hizo su cierto papel con esa infinidad de simpatía que ella sabe darle a sus acciones. Lolita, Puchol, Soledad Peñalver, Gabarri, Angelines Gracia, Miguel Gracia, Juana Navas y el resto bien en sus papeles.

En el fin de fiesta como de costumbre, Olvido y Lolita hicieron las delicias de un público numeroso que les aplaudió a rabiar. Gabarri fué aplaudidísimo también en su «Canción del olvido». Y hasta hoy, que aún quedan más que motivos en el repertorio de la compañía de Lino Rodríguez para merecer el aplauso de nuestro público.

de los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia y agregados a la misma de la de Madrid, y de todos los Sres. Agentes dependientes de mi autoridad para su más exacto cumplimiento, conforme se previene y ordena en evitación de responsabilidades y sanciones.

Toledo, 28 de diciembre de 1937.—El Gobernador Civil, Silvano CIRUJANO.

Segundo Año Triunfal.

**CARTELERA**

**IMPERIO**

HOY

A las 4 y 6,30 tarde

La interesante película

**Mujeres peligrosas**

por

WARNER BAXTER

---

**Teatro de Rojas**

Compañía de Zarzuelas «APOLO»

HOY, a las 6 en punto

**El lucero del Alba**

y

**El nido del principal**

Con un estupendo fin de fiesta a cargo de las deliciosas Olvido Rodríguez, Lolita Puchol y los señores Cornejo y Gabarri

---

**MODERNO**

HOY

A las 4 y 6,30 tarde

La preciosa película

**Las sorpresas del divorcio**

HABLADA EN ESPAÑOL



# El ejército marxista sufre en Teruel 30.000 bajas

Crónica breve de la situación militar

## La actividad de nuestra Aviación en el frente de Teruel

Positivamente que las fuerzas marxistas que intentan entrar en Teruel, se encuentran entre dos fuegos. Por el Oeste todo es resistencia de los defensores de la capital, y por el Este se encuentran con el semicírculo de fuego que las tropas del General Aranda han construido alrededor de Teruel, sobre el enemigo.

En los alrededores de la ciudad no se encuentra otra cosa que tanques destruidos, restos calcinados de aviones y multitud de cadáveres insepultos.

Conquistada en la semana última la posición de Los Morrones, las tropas nacionales del flanco izquierdo, avanzan acorralando al adversario, que en sus contraataques tiene grandes pérdidas, en material bélico y en material humano.

El buen tiempo es el mejor exponente para la guerra en estos meses crudos del invierno, pues ello facilita el empleo de grandes masas de aviación que planchan materialmente las concentraciones rojas que están encajadas en un terreno reducidísimo. De la misma forma también la artillería nacional martillea constantemente las piezas adversarias que dirigen sus tiros contra Teruel.

Con esta ciudad, como en Oviedo, los marxistas están empleando un régimen de terror. Parece que también el preferido objetivo de las baterías rojas es el Hospital de Sangre.

El día de ayer, fué un nuevo desastre para el Ejército rojo. En el aire perdieron siete aparatos que fueron abatidos por nuestros cazas.

En los combates que se libraron, además de numerosos muertos que sobre el campo quedaron, se hicieron muchos prisioneros. Entre éstos se encuentran dos comandantes, dos capitanes y un teniente de Infantería de Marina; ya puede calcularse cuál será el número de milicianos capturados, cuando cayeron en nuestro poder estos cinco jefes.

La situación de la llamada democracia roja es más angustiosa que nunca. Según noticias, el Gobierno de Barcelona va a comerciar con el Gobierno yanqui la venta de las minas de mercurio de Almadén, a cambio de armas y municiones para abastecer al Ejército rojo.

Mientras los rojos destruyen Teruel, en Oviedo se ha comenzado la restauración de la Catedral, y se ha colocado la primera piedra para la construcción de la nueva ciudad de Guernica, que quedó completamente aniquilada por los rojos.—R. N.

## Velada en honor del Beato aragonés Pedro José Pignatelli, en Zaragoza

Zaragoza.—En la tarde del lunes en el Salón del Teatro Fuenfara se ha celebrado una velada literaria musical en honor del beato aragonés, Pedro José Pignatelli, conmemorando el aniversario de su nacimiento. Asistieron las autoridades, numerosas Delegaciones de todas las corporaciones y entidades de la ciudad, así como numerosos invitados. Comenzó la velada con la interpretación por la orquesta y los coros del himno pontificio. Seguidamente el canónigo doctor José Vilá, magistral de la Basílica de la Catedral, disertó sobre el literato y el artista, siendo unánimemente aplaudido.

El padre Arturo Cayuela trató del hombre providencial que transmite el genuino espíritu de la compañía antigua a la moderna. Fué calurosamente ovacionado. Los coros y la orquesta cantaron después la Marcha de San Ignacio. A continuación, con gran elocuencia, el presidente de la Diputación, señor Allue Salvador, trató la semblanza del Padre Torres, en Aragón e Italia, siendo ovacionado, también. Finalmente, la Banda Provincial de Música interpretó el himno nacional, que fué escuchado de brazo en alto. La fiesta resultó amena y brillante, siendo los organizadores muy felicitados.

## Emisión extraordinaria de Radio Club Tenerife con motivo de las Pascuas de Navidad

Tenerife.—El lunes, con motivo de las Pascuas de Navidad, «Radio Club Tenerife» dedicó una emisión extraordinaria a los combatientes de las Islas Canarias que se encuentran en los distintos frentes. Tomaron parte en la emisión el presidente de «Radio Club», el Subdelegado de Prensa, la Masa Coral tinerifeña, el Jefe de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y la señora Remedios Puentes de Casriegó, en representación de las madres de los combatientes canarios. Cerró el acto el Coronel Jefe de Estado Mayor, que en un brillante discurso exaltó las virtudes del Ejército y de su Caudillo, para quien tuvo frases de verdadera emoción.

## Muere en Barcelona el jefe de las juventudes libertarias

Barcelona.—En una nota oficial del Ministerio de Defensa, se dice que el jefe de las Juventudes Libertarias, cuando venía acompañado de varias personalidades, procedentes de la frontera, chocó el coche que les conducía resultando muerto el primero de los mencionados ocupantes y heridos varios de sus acompañantes.

En esta nota oficial, se quiere desmentir el rumor que en la zona roja circula, de que el conocido anarquista ha sido objeto de un atentado que le privó de la vida.

## ¿No tiene ya representante inglés la España roja?

Londres.—El corresponsal diplomático del «Daily Telegraph», da cuenta en el número del martes, de que Sir Henri G. Chilton, embajador británico en España, y que actualmente se halla en uso de licencia, no regresará a Hendaya para reanudar sus funciones.

Al estallar la guerra civil española, el embajador salió de Madrid hacia San Sebastián y más tarde, se trasladó a Hendaya.

Continúa diciendo el periódico que los círculos oficiales de Londres creen que la embajada británica en Hendaya ha cesado automáticamente de funcionar desde el momento en que se ha designado un agente para la España Nacional, ya que las relaciones diplomáticas de las que primeramente estaba encargado Sir Henri Chilton, ahora se lleva a cabo por el agente general Sir Robert Hodson.

## Pilar Primo de Rivera en Badajoz

Badajoz.—Ha visitado esta capital la Jefe Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera. Fué recibida por los Jefes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y autoridades civiles y militares. Se le tributó un cariñoso recibimiento. Mañana asistirá a la inauguración de un nuevo comedor de «Auxilio Social».

## Algunos precios corrientes del mercado de Barcelona, cuando hay artículos que vender

Marsella.—Confirmando anteriores informaciones, una persona recientemente llegada de Barcelona, ha declarado que las subsistencias han alcanzado en dicha ciudad precios tan elevados como las que a continuación se detallan:

Precios corrientes en el mercado de Barcelona: Huevos, a 36 pesetas docena; pollos, a 40 pesetas uno; carne, a 25 pesetas kilo; patatas, a dos pesetas kilo; bacalao, a 18 pesetas kilo; sardinas, a 7 pesetas libra. La tasa fija: El precio de las sardinas es el de 4,50 pesetas libra, antes se vendía a 0,60. Cañameres, a 8 pesetas libra; pan, a 1 peseta kilo y leche, a 1,10 el litro, pero despachada únicamente mediante prescripción facultativa.

Sin embargo, estos precios rigen cuando hay a la venta estos artículos, cosa que no es muy frecuente. De pan, por ejemplo se ha llegado a carecer en Barcelona durante seis días seguidos. Normalmente se halla racionado a 600 gramos por semana y persona. En Vilasar y Mataró, y en muchos pueblos de la costa catalana llevan ya dos meses y medio sin pan, y más de un mes en San Claudio de Llobregat, y de leche se carece en absoluto, hallándose orralizada por falta de azúcar la fábrica Nuestra de Puigcerdá. Esta es por lo menos la versión que circula en esta zona, también que sea por falta de organización por cuanto que hay alguna azúcar para la venta al público en algunos pueblos de la región.

Tampoco hay arroz ni naranjas, carencia que sin duda es debida a que toda la producción de estos artículos está íntegramente dedicada a la exportación.

## Inauguración de un enartel de Flechas en Badajoz

Badajoz.—Se ha inaugurado el Cuartel de Flechas en el local de «Asistencia Social». Al acto, que resultó muy brillante, asistieron las primeras autoridades de la provincia y Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el presidente de la Diputación. Se pronunciaron discursos de tonos patrióticos, dedicados a los Flechas que acuden a los comedores que sostiene Falange, dándoseles una comida extraordinaria de Navidad.

## Comida de Navidad a los combatientes

San Juan de Luz.—La Obra de Asistencia Social de España Nacional, ofreció a todos los refugiados de las zonas rojas una comida de Navidad en sus refectorios. Un decreto del Gobierno de Burgos ha concedido a los voluntarios que se encuentran en la zona de combate el mismo tratamiento que a los combatientes nacionales españoles.—Stéfani.

## Bombardeo de Castellón por nuestra Escuadra

Valencia.—Noticias procedentes de esta capital nos informan que cuatro barcos nacionales bombardearon en el día de ayer los objetivos militares de Castellón.

San Sebastián.—Noticias procedentes de Teruel nos informan que los ejércitos marxistas han sufrido un grandísimo número de pérdidas, asegurándose que las bajas sufridas entre muertos, heridos y prisioneros alcanzan la cifra de treinta mil.

## Exposición fotográfica del asedio de Oviedo

San Sebastián.—A las 16,30 del jueves próximo se inaugurará en esta capital una exposición fotográfica del asedio de Oviedo que llamará grandemente la atención. Además de las autoridades locales ha prometido su asistencia a dicho acto el Gobernador General del Estado, Excelentísimo señor D. n Luis Valdés Cabanillas.

## Aniversario de los mártires de Santander

Santander.—El día 28 de diciembre de 1936, con pretexto de una incursión de la aviación nacional a unos objetivos militares de Santander, los pistoleros de la F. A. I. asaltaron el barco «Alfonso Pérez» en el que se hallaban unos 400 de nuestros presos y asesinaron a pistoletazos y a bombas a

150 personas, después de someterlas a terribles pruebas y preparativos. Esta fecha trágica en la historia de Santander ayer fué conmemorada por iniciativa y bajo la organización de F. E. T. y de las JONS.

A las diez y media de la mañana y en un lancha surto en el mismo lugar de la bahía donde estaba el fatídico barco, se celebró una misa oficiando el Padre Las Muecas, en el altar levantado en la mencionada embarcación. La zona de Meliario ofreció un aspecto imponente, calculándose en una 20.000 las personas que escucharon la misa con un recogimiento y fervor magníficos. Todas las autoridades de Santander asistieron al acto ocupando los lugares preferidos. Al terminar la misa y por medio de los altavoces instalados en la subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda la multitud escuchó los discursos del Padre Las Muecas, Mora Villar Vélez, del Congreso Nacional y Brigada de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de León. Finalizado el acto se verificó un desfile brillantísimo de una Sección de F. E. T. con banderas y música por los flecheros de Santander, Torrelavega, Murieras y Peña Castillo, así como los Pelayos. Por la tarde, de la casa de los cabaleros de España salió una compacta comitiva en dirección al cementerio, siendo portadores de una monumental corona que habrían de depositar en la tumba de los caídos. Además de esta comitiva asistieron centenares de personas al cementerio en diversos vehículos.

En el cementerio se pronunció un discurso en representación de los Caballeros de España el barón de Peramoja superviviente milagroso de la tragedia del barco. Acto seguido se leyeron los nombres de los caídos, pronunciándose por la multitud el presente, con el brazo en alto y se depositó la corona. La ceremonia resultó realmente impresionante. Santander ha dedicado emocionado recuerdos a tantos mártires de la horda marxista.

## La Escuadra Nacional bombardea Port-Bou

Perpignan.—Un barco de guerra perteneciente a la Escuadra Nacional, ha bombardeado intensísimamente los objetivos militares y la estación fronteriza de Port-Bou.

El bombardeo, que fué muy intenso, duró quince minutos.

## La suscripción Pro Aguinaldo del Soldado alcanza la cifra de 313.751 pesetas

León.—Las festividades de Nochebuena y Navidad revistieron en esta ciudad gran esplendor, obsequiándose a los heridos hospitalizados con varios festivales, a los que asistieron las autoridades. Los heridos fueron invitados a muchas casas particulares, recibiendo de frentes y hospitales todos ellos bolsitas con donativos.

Las bolsas recogidas por frentes y hospitales y Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista pasan de 4.500.

La suscripción alcanza a 313.751 pesetas con 43 céntimos, exponente de la esplendidez de la capital y la provincia, que une el heroísmo de sus hijos en lucha victoriosa contra el comunismo el generoso desprendimiento de entidades particulares. El Gobernador Civil obsequió el día de Navidad a los niños del hospicio con una extraordinaria y saculenta comida realizando todos los actos con su presencia, acompañando de las autoridades provinciales y de las representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

## El Presidente de la Diputación de Zaragoza agradece a Radio Club Portugués su homenaje a Teruel

Zaragoza.—El presidente de la Diputación Provincial de Zaragoza, don Miguel Allue Salvador se ha dirigido a «Radio Club Portugués» agradeciendo en nombre de la región aragonesa, al pueblo hermano, su gesto caballeroso e hidalgo al tratar de rendir un homenaje a la ciudad de Teruel en señal de admiración por el heroísmo y valor de que dan claras muestras sus defensores, soldados, vecinos y Milicia Nacional, rechazando enérgicamente los ataques rojos.

## 80 soldados se pasan a nuestras filas en Andalucía

Córdoba.—Se han pasado por el frente de Jaén ochenta soldados rojos, que han manifestado que en las ciudades andaluzas que aún quedan por liberar, existe una falta enorme de productos alimenticios y de carbón.

## Carabineros rojos violan el territorio francés

San Juan de Luz.—Se ha producido un nuevo incidente en la frontera cerca de Secet.

Dos franceses, padre e hijo Bourrat, cazaban a un kilómetro de la frontera en territorio francés cuando dos aduaneros (carabineros de España roja) franquearon la frontera y empezaron a disparar contra ellos. Los dos franceses pudieron escapar a la muerte huyendo precipitadamente. Las autoridades judiciales de Perpignan se personaron en el lugar del incidente comprobando la violación del territorio francés por parte de los carabineros españoles.—Stéfani.

En la afamada Panadería de **«La Parra»** Viuda de J. J. Díaz se fabrica el pan más selecto Arrabal, 6 - TOLEDO

## Noticia desmentida

Salamanca.—Es absolutamente falsa la noticia que ha sido propagada con fines que a nadie se oculta de que con motivo de las fiestas de Navidad, el Papa haya dirigido manifiesto a los partidos socialistas.

## Nueva línea aérea

Málaga.—El cónsul de Italia visitó ayer, acompañado del Director de una Compañía de Navegación aérea al Alcalde de la ciudad para hablar sobre la próxima inauguración de una importante línea aérea entre Málaga-Sevilla-Tetuán-Melilla.

El célebre pianista español

Camarada José Cubiles



# INFORMACION DEL EXTRANJERO

## Un pueblo destruido por un terremoto

Méjico.—El número de muertos a consecuencia del temblor de tierra de ayer es de once. El pueblo de Omepeter, de dos mil habitantes, en el Estado de Guerrero, ha quedado enteramente destruido.—Stéfani.

## Balances del desastre frente populista francés

### El coste de la vida en Francia

Paris.—Según datos sobre el coste de vida en Francia, publicados por el periódico «L'Epoque», reproducidos de la estadística general de Francia, resulta que a partir de junio de 1933, o sea, al advenimiento del Gobierno del Frente Popular hasta octubre de 1937, los precios han aumentado en las siguientes proporciones:

El pan en un 72 por 100. El carbón en un 64; la leche en un 54; el vino en un 41; los huevos en un 46; la manteca en un 80; la carne en un 28; el gas en un 31; la electricidad en un 16; el café en un 23; el jabón en un 61; el metro en un 46; los autobuses en 33 y los trenes en 25.

Con respecto a los transportes es de prever un nuevo aumento de un 10 a un 25 por 100 a partir de primero de enero de 1938.

## Ha fallecido en una operación quirúrgica el célebre músico francés Maurice Ravel

Paris.—En una clínica de esta capital y a consecuencia de una operación quirúrgica, ha fallecido el famoso compositor francés Maurice Ravel. El gran músico Ravel, que acaba de fallecer, nació en Ciboure, cerca de San Juan de Luz el 18-7-7 y fue alumna de Berlioz y de Gabriel Faure. Entre sus obras podemos citar «Faban», por una Infanta difunta, «Boleros» (Respuesta española), «Dachnis» y «Clobé». Por la delicadeza de sus melodías y la novedad de su organización, Ravel representa uno de los genios musicales modernos más preciosos.

## Ha sido sobreesida la causa de Machado

Nueva York.—A consecuencia de la amnistía, el Tribunal de Nueva York, ha sobreesido el proceso del presidente Machado, acusado de homicidio político y de sustracción de 80 millones de dólares al tesoro público.

## El gobierno norteamericano fijará el precio de la plata

Toulouse.—Un candidato a las elecciones municipales de Toulouse, llamado Ousinet, se volvió repentinamente loco mientras se encontraba en el café, siendo transportado al manicomio, donde falleció. Se ha comprobado que tenía una herida en la cabeza que le fué producida la noche última por unos agresores comunistas. Probablemente resultó de este golpe la fractura del cráneo, lo que ha causado su locura y su muerte.—Stéfani.

## Fundación de la Banca de Reserva Federal China

Tokio.—Comunican de Pekín que los banqueros de dicha ciudad, en colaboración con los banqueros japoneses, han decidido organizar la «Banca de la Reserva Federal China» con un capital de 500 millones de yens, que será suscrita por partes iguales por los banqueros de los dos países.—Stéfani.

## LEED «IMPERIO»

## Incendio en un manicomio

Paris.—Un grave incendio ha causado la destrucción del manicomio de Montredon, cerca de Lepuy. Hasta el presente han sido extraídos ocho cadáveres carbonizados. Doce alineados han podido huir y son buscados por la gendarmería.—Stéfani.

## Viaje del Virrey del Imperio Italiano

Asmara.—Continuando su viaje en auto a través del Imperio Italiano, en África Oriental, enemigo del entusiasmo de italianos e indígenas, el nuevo virrey ha hecho su entrada en Makala, donde estaban reunidos varios millares de indígenas llegados de todas las partes de la región y representantes de las tribus locales. Un gran desfile de notables, clero y representantes de las tribus tuvo lugar ante el virrey, que recibió seguidamente en el Gobierno el homenaje de los jefes principales, llevando a su cabeza a Aije Slassie Gusga.—Stéfani.

## Descarrilamiento dentro de una ciudad

Pittsburgo.—Un tren que atravesaba Pittsburgo cayó desde lo alto de un talud a una calle de la ciudad. Hay dos muertos y numerosos heridos.—Stéfani.

## Se traspasa

Café-Bar-Restaurant en Toledo, por enfermedad del dueño  
Razón: Plaza Barri Rey, 2, 4 y 6 TOLEDO

## Papelerías:

Si queréis comprar Agendas de Butele, Calendarios mensuales con Santoral, Almanques de pared con tacs móviles para escritorios, sobres, carterillas, recordatorios, estuchería.—RICARDO SANCHEZ (Málaga).

## Antonio Avila Diaz

CASQUERIA  
Especialidad en callos y asaduras  
Proveedor de Falange  
Plaza de Abastos.—Cajones núms. 31 y 32 TOLEDO

## Misión fascista al Japón

Roma.—El ministro secretario del Partido Fascista, ha decidido enviar próximamente al Japón una misión para estudio, que se compondrá de representantes de todas las fuerzas fascistas organizadas.—Stéfani.

## Los extranjeros de Sangchow, en perfecto estado

Shanghai.—Según investigaciones de las autoridades japonesas efectuadas después de la ocupación de Sangchow por las tropas niponas, resulta que todos los extranjeros residentes en Sangchow, que se elevaban en total a 30 personas están serenos y salvos.—Stéfani.

## Mussolini, abuelo

Roma.—Esta mañana, la señora de Vittorio Mussolini, nacida en Orsola, ha dado felizmente a luz un niño del sexo masculino, a quien le pondrán el nombre de Guido.

La madre y el hijo gozan de buena salud. El Duce ha recibido la noticia con viva alegría.—Stéfani.

## En Sing-Sing hay tres mil presos

Nueva York.—Dieciséis mil trescientos cuarenta y seis condenados pueblan las prisiones del Estado de Nueva York. En 1937 la prisión de Sing-Sing, ha alcanzado el record, albergando a tres mil prisioneros aproximadamente.—Stéfani.

## Las empresas comerciales catalanas en manos extranjeras

San Juan de Luz.—La dirección de las empresas comerciales colectivizadas de Cataluña, ha pasado a manos de técnicos extranjeros, principalmente checoslovacos, que se proponen dirigir las corrientes del tráfico comercial hacia las grandes casas judías extranjeras.—Stéfani.

## Impresión en Tokio por la decisión de la casa Koarc

Tokio.—Ha producido favorable impresión en Tokio la decisión de la sucursal de la Casa Koarc, de suscribir un millón de yens de la deuda pública japonesa.—Stéfani.

## Muere un ex ministro de guerra yanqui

Nueva York.—En Cleveland falleció Newton Baker, antiguo ministro de la Guerra durante la guerra mundial.—Stéfani.

## «París Soir» y la infancia suiza

Berna.—Varios periódicos suizos publican una carta de unos padres de familia que solicitan la prohibición de entrada en Suiza del periódico «París Soir», que amenaza corromper todo Suiza con el relato de la vida francesa.—Stéfani.

## La constitución de Irlanda prohíbe el divorcio

Londres.—La nueva constitución del Estado Libre de Irlanda, que entre en vigor a las 12 en punto de esta noche, no solamente no reconoce el divorcio, sino que prohíbe a las personas divorciadas en el extranjero internarse en el Estado Libre de Irlanda.—Stéfani.

## Un fusil especial para la infantería inglesa

Londres.—El ministro de la Guerra británico anuncia la próxima distribución a la Infantería de un fusil especial, provisto de proyectiles de extrema potencia, capaces de atravesar el blindaje de los carros de asalto ligeros, a una distancia de 500 metros.—Stéfani.

## Un aparato de Air France, se estrella

Praga.—Un aparato de la «Air France», que sirve la línea Bucarest-Vienna-Praga-Paris, se estrelló en Kanpenberg (Bohemia), causando la muerte del piloto y el pasajero, abogado de Praga. Una comisión del Ministerio de Obras Públicas salió de Praga para efectuar la correspondiente investigación en el lugar del suceso.—Stéfani.

## PARA FRUTAS Casa ALCOVER

Martín Gamero, 19 TOLEDO  
La Panadería de Julio Conde vende la insuperable levadura Hércules para el pan de viena B. Colegio Infantes, 9 TOLEDO

## PESCADERÍA Andrés Saavedra

VISÍTENLA  
Martín Gamero, 2 - TOLEDO

## Confitería y Fábrica de Mazapán Cecilio Martín

Tendillas, 3 TOLEDO

## CARNICERÍA Mariano Rojas

Las más selectas carnes  
Hombre de Palo, 27 TOLEDO

## Anunciate en IMPERIO

## Se descubre otra agencia de aprovisionamiento militar a los rojos

Bruselas.—A consecuencia de las revelaciones hechas por el jefe rexista de Grevevich varios periódicos, entre ellos el «Liberal», y la «Gaceta», se dirigen al Gobierno exigiendo precisiones sobre el pretendido aprovisionamiento militar a España roja, efectuado bajo la capa de varias personalidades políticas social-comunistas. Después de haber manifestado que la atmósfera actual de Bélgica se hace irrespirable por la acumulación de escándalos, el periódico pide enérgicamente que se efectúe una investigación y se proceda al castigo de los culpables.—Stéfani.

## Con gran expectación se acoge en Bolonia una conferencia del camarada García Valdecasas

Bolonia.—En los salones de la Casa del Fascio, con asistencia de las autoridades de la ciudad y gran número de personalidades y numerosos público, ha pronunciado una conferencia el catedrático de la Universidad de Granada y miembro del Consejo Nacional de Falange Español, don Alfonso García Valdecasas, que ha disertado sobre España y el momento actual.

## El estado de la moneda francesa

Diez céntimos cuestan trece

Paris.—El informe del senado sobre monedas, revela la paradoja siguiente: A consecuencia del formidable aumento federal de precios a fabricación de la moneda de 10 céntimos le cuestan al Estado francés 13, y las de 5 cuestan 10. El informe reclama la supresión de esta última moneda y resulta no sólo inútil, sino inútil.—Stéfani.

## Las divertidas huelgas de París

Paris.—El personal de las grandes sociedades de pedidos, parisienas amenazan con declararse en huelga hoy mismo, y las casas de varias ciudades de provincia, como Toulouse, siguen ocupadas por las huelguistas. Las banderas rojas flotan aún sobre los garajes y fábricas parisinas ocupadas por el personal. Las negociaciones para llegar a un acuerdo no han dado hasta el presente ningún resultado.—Stéfani.

## LAPICES DE COPIAR «Alhambra» Vergara y Fabre FABRICA DE LAPICES Jerez de la Frontera

## FABRICA DE JABONES «La Esperanza» Viuda de Gregorio Fernández

Especialidad en jabones de PINTA AZUL  
Despacho: Plaza del Solarejo, 7 - TOLEDO

Coñac TRES LEONES (Arroba, 46 ptas.)  
Coñac TRES LEONES (Caja, 46 » )

## SANTA MARIA

Vinos y licores al por mayor  
Depositario de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7 TALAVERA

¿Quiere usted merendar bien? Repostería Lechería «LA SUIZA» ¿Quiere usted desayunar bien?  
Armas, 5 - TOLEDO

## Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S.L.  
Jerez

## Mutua de Seguros Agrícolas

M. A. P. F. R. E.  
Es la Mutua para AGRICULTORES  
SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL  
Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 TOLEDO

# Economato Vázquez

Vinos-Licores-Conservas-Embutidos  
Juan Muñoz, 12.-LEGANES



La Voz de la Trinchera
Lo que piden los del frente

Contestaciones

Una cazadora y unos guantes para el camarada Juan Barrás, de la Bandera de Cáceres.

La simpática e infatigable camarada Laura Heredero, de «Auxilio Social» de Toledo, manda un nuevo paquete para los del frente...

Nueve discos de gramófono para el camarada José Gallego, afilés de la primera Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Teófilo de la Casa, del pueblo de Castillo de Bayuela (Toledo) me envió nueve discos para el camarada José Gallego...

Peticiones

Cuatro pasamontañas, cuatro jerseys para unos camaradas de la sexta Bandera de Castilla, primera Centuria.

Estos abnegados falangistas desean defenderse de las inclemencias del tiempo que está haciendo...

Son los camaradas Valeriano García Sánchez, Pedro Ruiz Sánchez Sierra, Sotero Calderón Gómez y Marcellino Illán Pinto.

Dos cazadoras y dos pasamontañas para dos camaradas de la tercera Bandera de Castilla, primera Centuria.

Se trata de dos camaradas. Entre los numerosos lectores habrá algún generoso comerciante o alguna mujer español dispuesta a satisfacer estas enojadas falangistas...

Das cazadoras y dos pasamontañas para los camaradas de la sexta Bandera de Castilla, segunda Centuria.

¡Qué haré en este momento mi esposo?... ¡V mi padre?... ¡V mi novi?...

Un laúd y una bandurria para dos camaradas de la tercera Bandera de Castilla, primera Centuria.

Anima y consuela ver que en medio de los rigores del frente nuestros combatientes piensan en esa deliciosa expansión de la música...

Una bandurria, una guitarra y tres pares de guantes para un grupo de soldados y cabos del Regimiento veintisiete, ciento setenta Batallón, cuarta Compañía.

Es necesario que estos valientes muchachos, hermanos nuestros, se distraigan un poco en las horas largas del frente...

Los chicos se llaman: Alberto Galán Trejo, Aureliano Escobar Ventura, Ceceruel Picapedra Guerra y Macario Pérez Durán.

Hay, además, esperando vuestra ayuda lectores de la retaguardia, tres animosos soldaditos, Est's muchachos desean unos guantes...

Los soldados son los siguientes:

Se precisa hombre joven para el cargo de ordenanza. Razón: Administración de IMPERIO

Colaboración del treinta
Nochebuena en las trincheras de la Quinta Bandera

Nochebuena! ¡Noche Santa! Noche de dulces nostalgias y tiernos recuerdos en nuestra trinchera legionaria.

Agape fraterno más otro alguno del esa noche arbolada con las lágrimas y vagidos de un niño que viene al mundo anunciando la paz y el amor.

Nunca como esta noche nos sentimos los legionarios tan hermanados en el mismo afán y las mismas ansias.

Con el suave susurro del aletear de los ángeles galileos que visitan las majadas pastoriles, vuelan esta noche nuestros pensamientos por encima de los ásperos parapetos de cemento...

En todo el día, humean alegremente mil hogares españoles y mil manos pequeñas y delicadas están preparando las mesas para celebrar la cena más santa del año.

¿Qué haré en este momento mi esposo?...

¡V mi padre?... ¡V mi novi?...

El pensamiento de ese esposo de ese padre, de ese novio, llega esta noche las preciosas cabezitas delicadas de nuestros seres queridos.

Y la cena se desarrolla silenciosa, triste, pletórica de las más purificadoras nostalgias.

Esos padres y esposos y novios que llenan esta noche los pensamientos de mil cabezitas encantadoras, estamos montando la dura guardia legendaria en las primeras avanzadas del Ejército de Franco.

Esta noche nuestra guardia ha sido una oración. Un anhelo serio y profundo. Por los ojos de cien legionarios de la Quinta Bandera, endurecidos y enquistados por mil luchas...

Central Nacional Sindicalista C. N. S. (F. E. T. y de las J. O. N. S.)

Delegación Sindical Local de Madrid MADRILEÑOS:

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta Delegación que quieren prestar algún servicio relacionado con su profesión a la entrada en Madrid, se pase por esta Jefatura (Hernani, 21, San Sebastián).

Para evitar trabajo rogamos manden una nota con su nombre, dirección y profesión, todos aquellos que estén dispuestos a trasladarse en el momento que se les ordena.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

\*El Delegado Sindical local, FRANCISCO MORA Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Juan Gaján Condón, Juan Nendo Jiménez y Juan Gillén Solís.

Una pluma estilográfica, medallas de la Santísima Virgen en alguna de sus advocaciones y algunas novelas, con preferencia de la colección «Lectura para todos»...

Estos dos falangistas artilleros se conforman con cosas bien sencillas. Cualquier persona puede complacerles. Para la estilográfica envío mi pluma...

Sus nombre son: Gregorio Gómez Sáiz e Hipólito Mayoral del Castillo.

Ayuntamiento de Toledo
El Aguinaldo del Soldado

(Continuación.)

Suma anterior: 35.299,00 pesetas. Número 1.192, Estanislao Agraz Jareño, 15 pesetas; 1.193, José Luis Ramos Granullaque, 3; 1.194, Mercedes Ramos Granullaque, 3; 1.195, Luis Sáiz Astolfi, 30; 1.196, Pedro Martín Arce, 100; 1.197, Vicenta Ojalvo, 1; 1.198, José Salvador, 1; 1.199, María Salvador, 1; 1.200, Laura Salvador, 1; 1.201, Asunción Salvador, 1; 1.202, Pepito y Pilar Salvador, 1; 1.203, Segundo García Gómez, 5; 1.204, Consuelo Barco, 5; 1.205, María García Valero, 5; 1.206, Marcelino Vélez (portero jubilado), 4; 1.207, Patricia Cortecero de Vélez, 1; 1.208, Angelito Molina Martín, 5; 1.209, Zoilo Barriuso, 5; 1.210, Francisco Murcia, 10; 1.211, Dionisio Gómez, 25; 1.212, Blas Labrado Arteaga (Guardia Civil), 10; 1.213, D. M. L. (Guardia Civil), 10; 1.214, Sacramento V. Quero, 5; 1.215, Simón Sánchez Barroso, 5; 1.216, Félix Caplán, 5; 1.217, María Arenas, 2,50; 1.218, Personal Hidroeléctrica Santa Teresa, un día de haber, 120,75; 1.219, José Velasco Blázquez, 15; 1.220, Felisa López Martín, 5; 1.221, Lucinio Sancho Cabezu, 5; 1.222, Teófilo Villanueva, 10; 1.223, Manuel Carranza, 5; 1.224, Vicente García López, 10; 1.225, Valeriano Romero, 5; 1.226, Carlos Ugedo, 25; 1.227, Bernardo Alcalá González, 1,50; 1.228, Viuda de Paniagua, 5.

Número 1.229, Viuda de Zamora, 5; 1.230, María del Carmen Zamora, 5; 1.231, Asunción Veronesi, 5; 1.232, Juana Valentín, 5; 1.233, Antonia Rodríguez, 3; 1.234, Félix Cabello, 3; 1.235, Rosario Balmaqueda, 2; 1.236, Carmen Vega, 2,50; 1.237, Marcelina Vega, 2,50; 1.238, Julia González Pérez, 2,50; 1.239, Emilio J. Ayala, 10; 1.240, un patriota, 10; 1.241, Fernando Eymar España, 25; 1.242, Jacinto Gutiérrez Serrano, 25; 1.243, Amadeito Roig, 2; 1.244, Emilio Melero, 5; 1.245, Félix y Eugenio Serrano, 2; 1.246, Gregoria Retamosa y Ruiz, 1; 1.247, Lucio Alvarez, 3; 1.248, Lucía Martín, 2; 1.249, Manuel Pardo, 25; 1.250, José Alonso Sánchez, 50.

Número 1.251, Ramiro Millán, 25; 1.252, Luis García Ochoa y Sobrino, 25; 1.253, Mariuja del Arco, 2; 1.254, Eugeniz Carmona, 10; 1.255, Manuel Peces, 25; 1.256, Gonzalo García, 25; 1.257, Manuel de la Rosa García, 5; 1.258, Joaquín Merino, 10; 1.259, Juan Martín Sánchez, 10; 1.260, Pablo García Ramos, 10; 1.261, Pascual Ibáñez, 5; 1.262, Domingo Alvarez Peces, 5; 1.263, Manuel Docabo, 25; 1.264, Manuel Fernández García Donás, 10; 1.265, M. S., 5; 1.266, Felipe Aldaraví, 5; 1.267, Julio Rodríguez Morcillo, 5; 1.268, Olvido Rioja Asperilla, 2; 1.269, Gaspar Sánchez, 10; 1.270, Justo Rodríguez, 5; 1.271, Florentino Rodríguez, 25; 1.272, Modesta Martín, 1; 1.273, Viuda de Antonio Pérez Grueso, 5; 1.274, Rodrigo Muñoz, 5.

Número 1.275, Antonio Caparrós, 20; 1.276, Inocente Rubio Aparicio, 5; 1.277, Victoriano Díaz Miján, 3; 1.278, Peluquería de señoras (Cordonerías), 25; 1.279, Eloy Calderón, 10; 1.280, Patrocinio Bravo, 10; 1.281, Juan Sánchez Juanes, 20; 1.282, Leandro Velasco, 10; 1.283, Jaime García Gamero, 100; 1.284, Gregorio Ledesma, 25; 1.285, Tomás de la Flor, 5; 1.286, Eulogio Carpio Molero, 5; 1.287, Antonio Carpio Alvarez, 5; 1.288, Angelito Carpio Alvarez, 5; 1.289, Francisco Sánchez Escobar (Guardia Civil), 10; 1.290, Adrián Gómez Puebla, 5; 1.291, Inocente Gutiérrez, 5.

Número 1.292, Magdalena Gutiérrez, 5; 1.293, Julio Gutiérrez, 2; 1.294, Francisco Ortiz, 5; 1.295, Jenaro Rodríguez Fuentes, 50; 1.296, Anastasio Sánchez Potencia, 25; 1.297, José García Gutiérrez, 25; 1.298, Andrés Marín Martín, 50; 1.299, Gregorio Lozano, 50; 1.300, Santiago Villanueva Blanco, 25; 1.301, Demetrio Gutiérrez, 25; 1.302, Miguel Villanueva Garrido, 25; 1.303, Tomasa Granados, 1; 1.304, Vicente Peces, 5; 1.305, José Carrasco, 2; 1.306, José Rodríguez, 8; 1.307, Conchita Rodríguez, 2; 1.308, Román Ballesteros, 3; 1.309, Teresa García Vegue, 5; 1.310, José Serrano Rubio, 5; 1.311, Soledad Tobar, 5; 1.312, Juan Pedraza Moreno, 5; 1.313, Hilaria López, 2; 1.314, Sra. de Arevallillo, 1; 1.315, Alfredo Martínez Leal, 25; 1.316, Julio Corderocho Fernández, 3.

Suma y sigue: 36.858,25 pesetas. (Continuará.)

Confederación Española de Cajas de Ahorros Benéficas

LAS CAJAS DE AHORROS

Ha reanudado su actividad en zona liberada el Instituto de Crédito de las Cajas Generales de Ahorro, cuyo primer acto consistió en manifestar su adhesión más entusiasta al glorioso Movimiento Nacional...

Mediante el Instituto podrán las Cajas, con más flexibilidad cooperar a la obra benéfica social del Nuevo Estado y a la labor de reconstrucción nacional.

Con la pacificación del Norte, son ya 48 las Cajas de Ahorro benéficas existentes en zona liberada, con un saldo de imposiciones superior a 1.200.000.000 de pesetas.

La cooperación de las Cajas a la Obra antituberculosa ha sido elogiada por el General Martínez Anido en su discurso de inauguración de un Sanatorio en Valladolid.

Asimismo las Cajas están desarrollando gran actividad en las operaciones que secundan la acción del Estado sobre la Ordenación Triguera.



¿Cuál de estas muchachas está más expuesta?

No ya solamente ésta o aquella, sino todas, pues precisamente en las escuelas o colegios, como, por lo general, en todos los locales cerrados en donde se congregan muchas personas...

Procure Ud., por esto, que sus hijos al ir a la escuela lleven siempre consigo pastillas de Panflavina.



CASA DIAZ Los mejores Fiambrs TOLEDO González y Morales

COLONIALES Gasolina y Aceites lubricantes Almacenes y Oficinas: Carnicerías, 22 y 24

SUCURSAL: San Francisco, 8 Talavera de la Reina

COÑAC CENTURION

Palomino & Vergara JEREZ

Servicio Nacional del Trigo

Se pone en conocimiento de los tenderos de trigo de las variedades «Mentana» y «Ardito»...

Estos trigos caso de ser considerados aptos para siembra, serán adquiridos por el Servicio Nacional del Trigo al precio de tasa del mes de octubre...

Toledo, 28 de diciembre de 1937.— El Jefe Provincial.

Visado por la Censura

Advertisement for Rufino Merino García, Legionario de la Sexta Bandera de Castilla, featuring a large cross graphic and text about his service and poetry.

El célebre pianista español

Camara José Cubiles

dará un gran concierto en Toledo



# ULTIMAS NOTICIAS

## Se descubre un extenso complot de revolución bolchevique en Francia, preparado por Moscú

La fecha y demás detalles fueron fijados en una reunión a la que asistieron rusos y franceses

### Estaban previstos el asalto a los Ministerios y los primeros asesinatos

París (madrugada).—Se ha descubierto un vasto plan de los comunistas, organizado por Moscú, para dar un golpe de Estado en París.

El Juez de Instrucción, señor Pelecles, interrogó ayer a Eugenio Deoncle, ingeniero, al que se supone jefe de la organización, el cual ha hecho sensacionales revelaciones.

Este individuo había sido detenido el 26 de noviembre último y manifestó que el golpe comunista debía estallar del 15 al 16 de noviembre pasado, antes de que las Cámaras reanudasen sus sesiones.

La fecha fué citada en una reunión, en la que participaron rusos y franceses y algunos oficiales del ejército francés. Las conjurados debían empezar por ocupar los Ministerios, los cuarteles y los edificios de Correos y Telégrafos.

Las fuerzas destinadas al primer choque estaban integradas por 18.000 hombres, en su mayoría extranjeros: argelinos y marroquíes.

Otro grupo de choque de 25.000 hombres, estaba integrado exclusivamente por comunistas; el plan había sido preparado en todos sus detalles por un suboficial de Estado Mayor que establecía el asesinato de diversas personalidades. Las primeras que debían ser asesinadas, añadió el declarante, debieron ser el

Ministro del Interior, León Blum y Laval.

Crímenes que serían imputados a los fascistas. Como represalia al día siguiente serían asesinados Daladier, La Roche, Doriot y Chiappe.

Por último, gran número de oficiales del gobierno militar de París deberían ser detenidos en sus casas para evitar que pudieran trasladarse a los cuarteles.

Terminó su declaración diciendo que 50 hombres armados deberían apoderarse del Ministerio de la Guerra, operación fácil, debido a que todos los pisos de una casa colindante al Ministerio están ocupados por la Agrupación Universal para la Paz, que como se sabe, está compuesta por comunistas y se había facilitado el acceso al jardín del Ministerio.—LOGOS.

## Las futuras ciudades de la España Nacional-Sindicalista

### El Caudillo inaugura la exposición del anteproyecto de reconstrucción de Guernica

Burgos.—Esta tarde, el Caudillo ha inaugurado la exposición del anteproyecto de reconstrucción de Guernica, formulado por la Delegación Nacional de Servicios Técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Acompañaba al Generalísimo el Consejero Nacional don Ramón Serrano Suñer y el Delegado Nacional de Servicios Técnicos de F. E. T. camarada Escario.

La exposición, que es un alarde de presentación y de técnica, consta de 38 grandes planos, varias fotografías y una gran maqueta. La ciudad proyectada es un modelo de lo que será la vida en la España de Franco. En la gran Plaza Imperial, al pie de la casa de juntas se agrupan los servicios, edificios públicos y el monumento a los caídos. Las manzanas de casas proyectadas con arreglo a la técnica moderna son sin patios y con grandes jardines abiertos al exterior. campos de juego, edificios para el descanso y formación de nuestra juventud, un centro sindical del obrador con sus deportes típicos y todos los demás servicios de una ciudad completa, perfectamente atendidos y distribuidos: feria, mercado, escuelas, etc. El anteproyecto es un ejemplo, pues el trabajo de la Delegación Nacional de Servicios Técnicos de F. E. T. y de las JONS, no se limita a Guernica, y ni siquiera a las ciudades que el marxismo destruyó.

El trabajo es un acabado programa con su fórmula económica y el estudio de las bases administrativas para la total transformación de la vida urbana y rural española. Como dice el programa, la tarea que con santa ambición nos imponemos, no se limitará a la reconstrucción de lo que el marxismo arrasa. Después se levantarán sobre las ruinas las nuevas ciudades Nacional-Sindicalistas; llegaremos con todo el ímpetu de nuestra manera de ser a

cambiar radicalmente la estructura de la vida urbana y rural española. Hemos de hacer resaltar el hecho de que el Caudillo, en plena guerra y en medio del trónc de los cañones, dando muestras de una maravillosa capacidad de trabajo, piensa en la España de mañana, y siente la inquietud de una vida mejor que beneficie especialmente a la clase media y humilde dando al mundo ejemplo sin precedentes de empezar a reconstruir cuando todavía el enemigo impotente ante las bayonetas de nuestros soldados, no piensa más que en la destrucción de España.

## Las divertidas navidades de París

París.—La vida en París está completamente paralizada por haberse desencadenado la huelga de servicios públicos. El metro, los autobuses, los servicios de limpieza, gas, electricidad y agua no funcionan. Los huelguistas atacan a los automóviles particulares que se ofrecen a transportar amable y gratuitamente a los pasajeros. Decenas de millares de parisienses han tenido que recorrer a pie enormes distancias para ir a sus oficinas o talleres. La prefectura de policía ha tomado precipitadamente medidas para organizar por lo menos parcialmente el aprovisionamiento de agua, gas y electricidad. Los camiones de las casas de comercio tampoco circulan porque los huelguistas no lo per-

miten. Varios de éstos que transportaban algunos paquetes y bultos han sido asaltados y destruidos. La agitación es de tendencia netamente revolucionaria, formada evidentemente por el Komintern. El mismo Subsecretario de la Presidencia del Consejo ha confesado a los periodistas que uno de los firmantes de la orden de huelga, el Secretario General de los Sindicatos de Transportes, ha regresado de Moscú hace unos días. La agitación fué prevista por ciertos senadores del congreso anual del partido comunista francés que se celebra actualmente en Arle.—Stéfani.

### Más datos de las huelgas de París

París.—Chautemps, Blum y los ministros del Interior y de la Defensa Nacional, se han reunido en la Presidencia del Consejo para examinar la situación creada por la huelga general de servicios públicos, que ha paralizado enteramente la ciudad de París. El Presidente del Consejo y el ministro del Interior se entrevistaron seguidamente con el prefecto de policía. El Consejo de ministros se reunirá convocado de urgencia a las 15 y 30 minutos. El Presidente del Consejo continúa recibiendo Delegaciones de los Sindicatos de Transportes. El número de huelguistas es de 100.000 aproximadamente. Los taxis son el único medio de transporte que todavía circula. Los servicios de ambulancias en las calles. El personal de hospitales hará también la huelga por 24 horas en el día de hoy. De provincias han llegado refuerzos de la guardia republicana. Los guardias móviles están concentrados en los cuarteles.—Stéfani.

### El gobierno pretende evitar los efectos sustituyendo el personal por fuerzas del ejército

París.—Los huelguistas han ocupado varias fábricas de gas y centrales eléctricas parisienses. El gobierno se propone, según parece, reemplazar con tropas al personal de los servicios públicos. El ministro del Interior sostuvo sobre esto una entrevista con los jefes de la guarnición de París. La población de París ha sido invitada a reducir al mínimo la consumición de gas agua y electricidad. Los edificios públicos quedarán sin calefacción, a pesar del intenso frío reinante. El Presidente de la Cámara de Comercio de París y el dirigente de otras asociaciones comerciales e industriales, han enviado telegramas protestando al Presidente del Consejo contra las huelgas que paralizan la ciudad y la ponen en plena anarquía.—Stéfani.

### Los conductores de taxis se unen a las huelgas de París

París.—Los conductores de los taxis, que hasta ahora se habían abstenido de asociarse al movimiento huelguista de París se dirigen al gobierno hoy miércoles reclamando sean retirados inmediatamente los autocamiones militares que efectúan actualmente el transporte de víveres y diarios. En el caso de no quedar satisfechos en sus reivindicaciones, se declararían solidarios con los huelguistas, sumando otra grave amenaza al movimiento de la ciudad.—A. Z.

## El Generalísimo habla a los camaradas de la Quinta Bandera de Aragón, a los que anuncia la concesión de la Medalla Militar

Burgos.—Ayer tuvo lugar, en la residencia del Jefe del Estado, la entrega al Caudillo, por una representación de la Quinta Bandera de las Milicias Nacionales de Aragón, de un cuadro artístico de fotografías de las gloriosas páginas e cristas por sus componentes en Fuentes de Ebro.

Con este motivo, el Generalísimo pronunció un discurso en los siguientes términos: «Agradezco profundamente emocionado el recuerdo de esa Bandera de Aragón, de cuyos sacrificios y heroísmo soy conocedor, y de cuyo temple tantas pruebas se encuentran a lo largo de la campaña.

Son aquéllos un fiel reflejo del espíritu de esta brava juventud española, a cuyo impulso España va reconquistándose, y yo quisiera estar físicamente junto a ella en todos sus momentos; pero sepan todos que esto no puede ser con los deberes de mi cargo. Pero me encuentro espiritualmente siempre a su lado, porque con su esfuerzo hemos de obtener la victoria que se alumbra próxima, y después el orden, la propiedad y la justicia social, que serán el triunfo de la Revolución Nacional-Sindicalista.»

A continuación, el Generalísimo dió cuenta de la concesión a la Quinta Bandera de Aragón de la Medalla Militar.

## Inauguración de la Asamblea Nacional del S. E. M.

### Fué presidida por el Delegado Nacional de Educación camarada Sáinz Rodríguez

Burgos.—En el salón del Ayuntamiento se ha inaugurado hoy la Asamblea Nacional del Sindicato Español del Magisterio; concurren los jefes territoriales, jefes provinciales, secretarios y varios delegados de Prensa y Propaganda del Servicio Nacional de Educación.

Presidió el acto don Pedro Sáinz Rodríguez, que expuso el objeto de la Asamblea, diciendo que todos los movimientos utilizaron al Magisterio como medio de propaganda y experiencia en España y que a todos conmovió y todo lo cambió.

Alcanzó al Magisterio también, y por consiguiente al maestro, y el maestro se debe dar cuenta de que la revolución actual es definitiva en la historia.

Dijo que las asambleas no deben ser exhibiciones, sino que deben cumplir su plan colectivo de planteamiento de problemas y presentar puntos de doctrina con rigor científico, político y económico abiertas a todos para que estudien los temas con libertad y patriotismo.

A continuación, el jefe na-

cional del Sindicato Español del Magisterio, don Antonio Noriega, expuso que la Asamblea completaría la obra de la que tuvo lugar en Valladolid.

Dijo que hay que ir a la obra de la labor escolar, para lo cual somete a la Asamblea la deliberación.

Las sesiones continuarán dos días más, asistiendo a la sesión de clausura el camarada Fernández Cuesta, Secretario general de F. E. T. y de las JONS.

### Las naciones conquistan su fuerza e independencia luchando, trabajando y produciendo

## CONFITERÍA

Especialidad en Mazapán, Marquesitas y Albaricoques confitados

## Las primeras actuaciones del gobierno de Rumania

Bucarest.—Esta noche misma, cuando el gobierno nacionalista de Goga ha entrado en funciones han sido sustituidos por telegrama todos los prefectos del Rey. Se han dado categóricas disposiciones para el mantenimiento del orden. Se anuncia que el actual Parlamento será disuelto sin reunirse siquiera ni una sola vez, y que se celebrarán nuevas elecciones en el próximo mes de abril. En lo referente a la prensa, el nuevo gobierno piensa aplicar todas las disposiciones contenidas en el código fascista de prensa.

El nuevo gobierno, que se llamará de Unión Nacional Cristiana y Campesina por su programa anti-comunista, nacionalista y anti-emita, tiene la simpatía de toda la nación.—Stéfani.

### El nuevo gobierno rumano hará una obra nacionalista

Bucarest.—El discurso pronunciado ayer noche por el Rey Carol en el acto de la jura de los nuevos ministros, produjo en todos los círculos políticos rumanos enorme impresión. Se subraya con entusiasmo la parte del discurso referente a la aplicación de los principios del nacionalismo, sobre todo el Rey, que se pronunciasse tan favorablemente por el gobierno nacionalista, al que de todo pleno éxito, lo que significaría el reforzamiento del reinado y de la paz.—Stéfani.

Los primeros acuerdos del gobierno rumano  
Bucarest.—El Consejo de Ministros del nuevo gabinete, presidido por Goga, se ha reunido por primera vez con objeto de adoptar medidas para la inmediata aplicación del programa del partido nacional cristiano, decidiéndose entre otras cosas la inmediata suspensión de medidas para una sensible disminución del coste de vida. El gobierno tiene, además, un proyecto de ley referente a la expropiación por utilidad nacional de todos los bienes rurales actualmente propiedad de los judíos. Ha decidido también la suspensión por tiempo indeterminado de tres periódicos, propiedad de ciudades judías y redactados por elementos israelitas que eran notablemente antifascistas y que han realizado hasta el día de hoy grandes campañas contra Italia.—Stéfani.

Visado por la censura

Para calidad  
  
DOMECCO

Centurión  
EL MEJOR COÑAC DEL MUNDO  
¿EL SECRETO?...  
SU VEJEZ  
Suscribete a IMPERIO